

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

خُذِ الْعَفْوَ وَأْمُرْ بِالْعُرْفِ وَأَعْرِضْ عَنِ الْجَاهِلِينَ

وقال النبي ﷺ : أَعْدُ عَالِمًا , أَوْ مُتَعَلِّمًا أَوْ مُسْتَمِعًا أَوْ مُجِبًّا , وَلَا

تَكُنِ الْخَامِسَ فَتَهْلِكَ

Chers croyants!

Le sujet de notre prêche aujourd'hui portera sur l'un des plus grands dangers pour l'humanité, à savoir l'ignorance et ses méfaits. Que ce soit dans le domaine religieux ou dans la vie quotidienne, ne pas posséder suffisamment de connaissances ou avoir des informations fausses et erronées est ce qu'on appelle l'ignorance. En résumé, tout ce qui s'oppose à la science, à la sagesse et à l'éthique est de l'ignorance. L'homme est responsable d'acquérir ce qu'il ne sait pas.

Les versets du Coran et les Hadiths mentionnent fréquemment l'ignorance et ses dangers, et ils fournissent des avertissements et des ordres aux musulmans pour se libérer de l'ignorance tant dans les affaires religieuses que mondaines.

Dans un verset, Allah dit : « **Certes, l'homme, doté de tant de capacités et de bienfaits, est vraiment très injuste et très ignorant quand il ne parvient pas à accomplir le dépôt qui lui a été confié** » (Ahzâb, 72).

Il est erroné de percevoir l'ignorance uniquement comme le contraire de la science. Les comportements et paroles contraires à la sagesse et à l'éthique sont également de l'ignorance. Le Prophète (paix et bénédiction sur lui) a fait référence à ce sens du mot « ignorance » dans un Hadith, où il dit : « **Si quelqu'un fait preuve d'ignorance envers une personne qui jeûne, que cette dernière réponde : "Je suis en jeûne"** » (Ibn Mâjah). Les versets et les Hadiths ordonnent aux musulmans non seulement de se protéger de l'ignorance opposée à la science, mais aussi de se libérer des traits liés à l'ego, tels que l'arrogance, la convoitise, la colère et la violence, qui relèvent de l'ignorance spirituelle.

Chers croyants,

L'ignorance se divise en deux types. Le premier est appelé « cehlü'l-basît », c'est-à-dire celui qui sait qu'il ne sait pas et qui accepte cela. Cette personne est tenue de rechercher la vérité et de l'apprendre. Le second type est « cehlü'l-mürekkeb », qui désigne celui qui ne sait pas qu'il ne sait pas, mais qui croit qu'il connaît la vérité. Cette forme d'ignorance est encore plus pernicieuse, car elle empêche l'individu de reconnaître son besoin de science, de sagesse et d'éthique, et de se corriger. Parfois, cette personne est consciente de son ignorance, mais choisit de l'ignorer par intérêt personnel ou égoïsme.

Dans un autre verset, Allah dit : « **Lorsqu'ils entendent des propos vains, ils s'en détournent et disent : "À nous nos actions, à vous les vôtres. Paix sur vous ! Nous ne recherchons pas la compagnie des ignorants."** » (Al-Qasas, 55).

Chers frères et sœurs,

Nous pouvons résumer les méfaits de l'ignorance sous trois grands titres : **Dommages individuels** : L'ignorance empêche l'individu de prendre des décisions justes. Le manque de science et d'éthique conduit à des pertes et à des erreurs tant dans la vie religieuse que dans la vie mondaine, et peut mener à l'échec dans l'au-delà.

Dommages sociaux : Dans une société où l'ignorance est répandue, elle entraîne des injustices tant dans le domaine religieux que mondain, ainsi que des divisions, des querelles et du chaos. Le manque d'éducation et de morale détruit la confiance et la paix entre les individus.

Dommages spirituels : L'ignorance, aux mains des personnes égarées et dévoyées, conduit à la destruction de la vie d'ici-bas et de l'au-delà des gens. Elle provoque également des souffrances psychologiques et sociologiques.

Je conclurai mon prêche avec un Hadith : « **Sois savant, ou étudiant, ou auditeur, ou encore parmi ceux qui les aiment. Ne sois pas le cinquième, tu serais détruit** » (Tabarani).

25.10.2024 "Cehaletin zararları"